

Le semeur



Lu par Guillaume Marquet



Évangile selon saint Matthieu chapitre 13, versets 01-12

01 Ce jour-là, Jésus était sorti de la maison, et il était assis au bord de la mer.

02 Auprès de lui se rassemblèrent des foules si grandes qu'il monta dans une barque où il s'assit ; toute la foule se tenait sur le rivage.

03 Il leur dit beaucoup de choses en paraboles : « Voici que le semeur sortit pour semer.

04 Comme il semait, des grains sont tombés au bord du chemin, et les oiseaux sont venus tout manger.

05 D'autres sont tombés sur le sol pierreux, où ils n'avaient pas beaucoup de terre ; ils ont levé aussitôt, parce que la terre était peu profonde.

06 Le soleil s'étant levé, ils ont brûlé et, faute de racines, ils ont séché.

07 D'autres sont tombés dans les ronces ; les ronces ont poussé et les ont étouffés.

08 D'autres sont tombés dans la bonne terre, et ils ont donné du fruit à raison de cent, ou soixante, ou trente pour un.

09 Celui qui a des oreilles, qu'il entende ! »

10 Les disciples s'approchèrent de Jésus et lui dirent : « Pourquoi leur parles-tu en paraboles ? »

11 Il leur répondit : « À vous il est donné de connaître les mystères du royaume des Cieux, mais ce n'est pas donné à ceux-là.

12 À celui qui a, on donnera, et il sera dans l'abondance ; à celui qui n'a pas, on enlèvera même ce qu'il a.

Méditation



Frère Jocelyn Dorvault

Couvent du Caire

Pour que la terre devienne semence

Le grain semé, c'est la Parole de Dieu. Parole d'Alliance et de vie. Partagée généreusement à tous les hommes. La terre, c'est nous. Qui que nous soyons. Terre pierreuse et sèche, terre sans profondeur, terre envahie par les ronces, ou bien terre préparée et accueillante. La Bonne Nouvelle, pour nous, qui ne sommes pas toujours très sûrs d'être des sols bien fertiles, c'est que Dieu sème sans compter, d'un geste large, inlassablement, dans l'espoir que les terres que nous sommes, porteront un jour ou l'autre, beaucoup de fruits.

Et ce qui est très beau avec la figure de la graine pour dire la Parole de Dieu, c'est qu'elle montre comment cette Parole se donne totalement, dans le but de ne faire plus qu'un avec celui qui l'entend.

En effet, le grain qui est semé doit s'abandonner, il doit même mourir, pour se mêler à la terre qui le reçoit, et devenir ainsi un nouveau plant.

Vous aurez d'ailleurs noté que celui qui est d'abord ensemencé comme une terre fertile devient lui-même le plant qui porte du fruit et une nouvelle semence.

On retrouve là toute la dynamique de l'Incarnation : en Christ, le Verbe de Dieu, incarné dans notre humanité fragile, totalement donné jusqu'à mourir sur une croix, ressuscite au cœur de ses disciples, comme une récolte abondante de Parole vivante et qui sera semée de nouveau*. Et ainsi, depuis deux mille ans, la Parole de Dieu n'a cessé d'être semée, de s'incarner dans des terres d'humanité toujours nouvelles, où elle meurt, et ressuscite en d'abondantes récoltes à semer sans cesse.

N'est-ce pas à chacun de nous qu'il revient, aujourd'hui, de transmettre et d'être de généreux

semeurs de vie ?

** Évangile selon saint Marc ch 16, v 15.*